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DELIBERAZIONE  N° 150   DEL 08/10/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  29/09/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 08 del mese di Ottobre alle ore 9.51  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 859141   del  29/09/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  x 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna  X 

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 8 2 

 

Presiede la seduta: Il  Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 08/10/2020 12:31:08 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 08/10/2020 12:38:15 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 29/09/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Adelfio, Quartararo, Terranova   il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  8 

 

Votanti     n.°  8 

 

Voti favorevoli  n.°  8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 29/09/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 29/09/2020 

L’anno 2020, il giorno ventinove del mese di Settembre, alle ore 9,00, si 

è riunito il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con 

modalità telematiche mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 

73, comma 1, del Decreto Legge n. 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle 

circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali – Reg. 

Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 del Presidente 

del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. n.° 

807375 del 08/09/2020, per procedere alla trattazione degli argomenti 

all’O.d.G. 

Presiede la seduta, il  Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funz. Amm., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone.  

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,12, apre la seduta e procede alla chiama 

dell’appello: risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, 

Bruschetta, Gulemi, Prester, Quartararo, Rappa, Santangelo, Tarantino e 

Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri. 
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Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, 

il Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone 

dei Consiglieri: Adelfio, Quartararo e Rappa.  

Alla seduta odierna partecipa l’Ing, Ferdinando Carollo, dell’Azienda  

AMAT. 

Il Presidente ringrazia l’Ing. Carollo per la sua presenza, specificando  

che  l’incontro odierno si è reso necessario perché si vuole capire cosa si è 

fatto per ripristinare determinate fermate nel territorio circoscrizionale, 

nello specifico, le fermate di Via Valenza e di Via Oreto. 

L’Ing. Carollo risponde che, per quanto riguarda la fermata di Via 

Valenza, c’è stato il parere negativo da parte dei tecnici della Regione 

Siciliana, in quanto è una via piccola, stretta e priva di marciapiedi.  

Il Presidente replica che non è una via piccola ma è senza marciapiede. 

L’Ing. Carollo evidenzia che i problemi che pone questa circoscrizione 

sono uguali a quelli delle altre; per quanto riguarda Via Valenza occorre  

riqualificare le via: bisogna fare interventi strutturali, per cui è opportuno 

confrontarsi con l’Ufficio delle Infrastrutture, per rivendicare le proprie 

richieste. L’AMAT è soltanto il soggetto esecutore del Comune di 

Palermo. 

Alle ore 9,19 entra in collegamento il Consigliere Ilardi. Risultano 

presenti 10 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che sottolinea che 

le problematiche che insistono nel territorio erano state segnalate al 
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Presidente Cimino, con una nota che il Consiglio ha inviato all’azienda. 

Riguardo alla fermata di Via Valenza, ha verificato che Via Aloi è 

anch’essa senza marciapiedi, eppure le fermate esistono. E’ opportuno 

dare seguito alla richiesta, perché proviene direttamente dai cittadini.  

Altra problematica è la pensilina che era stata richiesta in Viale Regione 

Siciliana, con una sua mozione, in quanto i cittadini sono costretti a sostare 

sotto il sole e sotto la pioggia, senza una adeguata protezione; l’azienda 

aveva risposto che  esisteva un progetto e che la pensilina andava ubicata 

dentro il  parcheggio Oreto. Sono passati ben due anni dalla richiesta, ma 

non è stato fatto alcun intervento a tale proposito. 

L’Ing. Carollo risponde che, per quanto riguarda Via Aloi, è vero che 

non ha i marciapiedi, ma quelle fermate risalgono agli anni ’90: se oggi i 

tecnici della Regione Sicilia facessero i sopralluoghi, quelle fermate non 

verrebbero più autorizzate. Per Via Valenza è invece necessario 

riqualificarla creando i marciapiedi, magari utilizzando le risorse dei 

“Recovery Fund”. Lo snodo Oreto è stata una sua  creazione ed è nato  con 

lo scopo di svuotare la stazione centrale e di collegare le periferie;  è  stato 

però consegnato come parcheggio e non come capolinea. Il capolinea di 

Via Basile è stato realizzato dal Comune di Palermo ed è una struttura che 

ha tutti i requisiti per l’accoglienza. Attualmente sullo snodo Oreto esiste 

uno vincolo urbanistico, ma in futuro il parcheggio sarà smantellato, per 

cui occorre individuare un’altra area, in concerto con gli uffici preposti, 

ovvero la Regione e gli uffici della Mobilità Urbana e dell’Urbanistica. 

Oggi potrebbe essere il momento giusto, considerato che con i “Recovery 
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Fund” arriveranno somme importanti, ma occorre  aspettare i tempi della 

burocrazia.   

Il Presidente evidenzia che sull’area in questione esiste un progetto per i 

nuovi mercatini rionali di Bonagia. Non basta l’individuazione dell’area 

ma occorre anche il parere della Regione e del Comune affinché venga 

effettuato il capolinea Oreto.  

L’Ing .Carollo sottolinea che si potrebbe individuare l’area vicino Via 

Gramsci, dove adesso insistono le giostre. Occorrono i parere favorevoli 

degli uffici interessati e poi far inserire nei “Recovery Fund” il progetto 

Oreto, un parcheggio dove può avvenire  un interscambio modale. 

Il Consigliere Bruschetta risponde che, che a suo parere, l’area è piccola. 

Il Consigliere Gulemi evidenzia che si può chiedere l’ampliamento 

dell’area e chiede quali siano gli uffici preposti. 

L’Ing. Carollo risponde che sono l’Assessore Catania, l’Ufficio  

Mobilità Urbana e l’Ufficio Urbanistica. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che ringrazia l’Ing. 

Carollo per la sua presenza, ma vuole fare anch’egli alcune considerazioni. 

L’Azienda AMAT è un servizio pubblico, ovvero deve assicurare 

l’interesse dei cittadini, ma ci sono eccezioni che confermano le regole: se 

è vero che tutto dipende dai sopralluoghi fatti dalla Regione, diventa 

difficile spiegare ai cittadini come mai in Via Valenza non esistono le 

fermate, mentre in Via Ciaculli che presenta le stesse carattarestiche 

esistono le fermate, bisognerebbe fare un’opera di persuasione; a suo 



 

 

5 

parere, occorrerebbe fare con i tecnici regionali un compromesso e pensa 

che l’AMAT dovrebbe fare la sua parte. Altra argomentazione è la 

problematica che si è creata in Via Paratore dove, da quando è entrato in 

funzione il parcheggio Oreto, transitano moltissimi autobus e, considerato 

che vi sono ubicate ben 5 scuole, di ogni grado, transitare diventa molto 

difficoltoso: si era pensato ad un percorso alternativo. Altra questione 

riguarda la dismissione delle pensiline nelle fermate di linee, ora non più 

esistenti, che vengono spesso vandalizzate: più volte si è chiesta la loro 

dismissione. 

L’Ing. Carollo replica che, per quanto riguarda Via Valenza, sarebbe 

opportuno interloquire con la Mobilità Urbana. Per quanto riguarda il 

percorso protetto per Via Valenza si potrebbe fare. In riferimento alle 

pensiline, invece, l’azienda per la dismissione si serve  delle ditte private, 

perché manca il personale. Riguardo a Via Paratore non è d’accordo, 

poiché, a suo parere, non è bello togliere un servizio pubblico, anzi, l’uso 

del mezzo pubblico dovrebbe essere incentivato. 

Alle ore 9,56 esce dalla videoconferenza l’Ing. Carollo. 

Il Presidente fa una considerazione, dicendo che, finalmente, del 

parcheggio Oreto, si ha una visione chiara: occorre adesso il confronto con 

l’amministrazione, per individuare un’altra area che si presti a capolinea 

della zona Oreto. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che dichiara di non 

avere capito se per il parcheggio Oreto esista un progetto che interessa i 

nuovi mercati. 
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Il Presidente risponde che per tale parcheggio esiste un progetto per i 

nuovi mercati, che i fondi verranno stanziati e che la politica dovrà dare gli 

indirizzi: quando si tratta di bene comune, è bene che i colori politici si 

mettano da parte. 

Si passa al II punto dell’O d. G., ovvero “Approvazione verbale relativo 

alla seduta precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 

22/09/2020, approvato alle ore 10,10, per appello nominale, il cui esito è il 

seguente: Presenti: 10; Votanti: 10; Voti Favorevoli: 10. 

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,11, il Presidente chiude la seduta.  

        Il Segretario           Il Presidente 

Maria Concetta Calderone           Antonino Santangelo 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 08/10/2020 12:56:29 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 13/10/2020 09:32:18 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 08/10/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 29/09/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N. 150 DEL 08/10/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 13/10/2020 al 

23/10/2020. 

Id. pubblicazione 13485/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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